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In dem vorliegenden Rechenschaftsbericht gebe ich, Sara Skubiszewski, 
dem Studierendenparlament, sowie der Studierendenschaft der Europa 
Universität Viadrina, eine Übersicht über meine Tätigkeiten.  

Das Referat für Sport umfasst entsprechend der Ordnungen und 
Satzungen der verfassten Studierendenschaft im wesentlichen die 
hochschulpolitischen Angelegenheiten in Verbindung mit sportlichen 
Aktivitäten, deren Organisation und die Vertretung studentischer 
Interessen gegenüber der Gremien.  

1. Teilnahme an Sitzungen des AStA und StuPa   

Insgesamt habe ich zwei AStA Sitzung entschuldigt (krankheitsbedingt) 
versäumt, sonst habe ich an allen teilgenommen. Bei den StuPa 
Sitzungen habe ich mehrere entschuldigt versäumt. Ich habe bei 
Abwesenheit immer einen Bericht bei Asta und Stupa vorlegt.  

2. AStA Sprechstunde  

 Während der Vorlesungszeit führte ich donnerstags von 13- 14Uhr 
Sprechstunde.  

3. Aktivitäten innerhalb des Referates Sport und 
referatsübergreifend  

 



3.1 Sport  

 

Veranstaltungen / Allgemein  

Stadtführung im Rahmen der Ersti-Woche – fand leider nicht statt weil 
keiner kam.  

Ich wollte eigentlich nach persönliche Anfrage durch den OB ein Podcast 
mit diesem über Sport und die Stadt FFO als Studienstandort machen, 
wie der mit Prof Frey und Stefan Kunath. Leider wurde dieser Podcast 
vom Großteil des Astas abgelehnt weil es nicht als mein 
Zuständigkeitsbereich angesehen wurde.  

Ich habe einen Bollerwagen von dem Geld in meinem Topf gekauft. 
Dieser dient in erster Linie für den Asta Shop und Ware aus und ins 
Lager zum Shop zu bringen. Er kann aber natürlich auch von allen 
Referent:innen für ihre Projekte, und für Studierende über den 
Verleihservice, genutzt werden.  

 

3.2 Vertretung des AStAs / EUV USC  

USC 

Ich stehe weiterhin in einem regelmäßigen (von mir initiierten) Austausch 
mit dem USC zu Hochschulsportlichen Angelegenheiten.  

 

Allgemeiner deutscher Hochschulsportverband (adh)  

Landeskonferenz 

Ich habe an der Landeskonferenz Brandenburg (online) teilgenommen 
und wurde dort als stellvertretende Vorsitzende gewählt. Diese Stelle 
wird sehr selten durch Studierende besetzt.  

Länderrat 

Ich war auch auf dem Länderrat des adh (online) anwesend. Dort 
wurden vor allem Strategien und Ideen besprochen um die Arbeit im adh 
attraktiver und effizienter zu gestalten.  



Forum Studis  

Ich organisierte zusammen mit dem adh das diesjährige Forum Studis, 
hier bei uns auf dem Campus der Viadrina. Dabei war ich für die 
Organisation des Ortes, Räumlichkeiten, Verpflegung, Unterhaltung usw. 
zuständig, der ADH hat sich um die inhaltlichen Programmpunkte und 
Finanzen gekümmert.  
Das Forum Studis fand unter dem Motto: „Brückenbauer*in: 
Hochschulsport über Grenzen hinaus Fördern“. Für dieses Motto habe 
ich mich persönlich eingesetzt, da es zur aktuellen Kampagne der 
Doppelstadt Frankfurt – Słubice zur Bewerbung als europäisches 
Zukunftszentrum, passt und darauf aufmerksam macht.  
Das Programm des Forum Studis war breit gefächert und ging sowohl in 
den theoretischen Bereich als auch in den praktischen. Die Workshops 
und Austausch runden waren rund um das Brückenbauer-Thema 
angelegt, und fokussierten vor allem auf das studentische Engagement 
im Hochschulsport und wie man dieses stärken und verbessern kann. Es 
waren 8 verschiedene Hochschulen vertreten. Der Großteil der 
Veranstaltungen fand auf unserem Campus statt, der Kanzler und Ira 
waren bei der Eröffnung dabei. Es kam Samstagmittag zu einem 
sexistischen Vorfall, welcher mich und eine andere Person betraf. Dabei 
wurden von der anderen Person sexistische Bemerkungen zu meiner 
Person gemacht, auf die ich versucht habe mit null Toleranz zu 
Sexismus zu reagieren und mich entsprechend (verbal) zu wehren. Die 
zwei anwesenden Vertreter:innen des adh haben meiner Meinung nach 
die Situation falsch aufgefasst und haben zwar versucht zu deeskalieren, 
aber nur auf meine Persona bezogen. Das empfand ich als Ausrichtende 
(Gastgeberin) sehr unhöflich und undankbar. Ich habe dann Ira 
kontaktiert um sie zu bitten mich bei der Sache zu unterstützen, da ich 
mich in der Situation, in der Unterzahl zu zwei adh Personen die mich 
nicht verstehen konnten, sehr unwohl gefühlt habe. Ira kam 
dankenswerterweise dann dazu und hat erst mit mir und dann mit dem 
Referenten der Präsidentin über die Situation gesprochen, Ira hat dann 
nochmal das Gespräch mit den Vertreter:innen des adh gesucht, wo ich 
mich zurückgehalten habe da für mich zu diesem Zeitpunkt das Projekt 
vorbei war. Danach habe ich auch für mich das Projekt nochmal offiziell 
abgebrochen, habe mich dann aber dafür entschieden die 
Räumlichkeiten weiter zur Verfügung zu stellen, da die meisten 
Teilnehmer:innen nichts mit dieser Situation zu tun hatten. Sowohl ich 
als auch die andere Person des Sexismus Vorfall werden einen Bericht 
für die Viadrina und den adh schreiben.  
Durch diesen Vorfall habe ich mich entschieden das der Adh nicht der 
richtige Platz für mich ist und trete auch dort von meinen Ämtern zurück. 
 



 
 
 
 
3.3 AStA Shop  

Allgemein  

Ich habe mit Lina und Jan den Shop weiter koordiniert. Die 
Nachbestellung der Rucksäcke wurde bereits geliefert, ist im Shop 
wieder verfügbar und erfreut sich weiterhin großer Nachfrage.  

3.4 Unterstützung anderer Referate sowie allgemeine AStA Projekte  

Ich unterstütze Referent:innen bei folgenden Veranstaltungen/Aufgaben:  

Initiativenmarkt am 20.04.2022  

Übersetzungsarbeiten ins Polnische für HoPo Außen (Einladungen für 
Polnische Politiker Europawoche)  

Bilder beim Forum Studis machen (Referat Öffentlichkeitsarbeit)  

4. Rücktrittserklärung  

Ich möchte hier nochmal meinen Rücktritt vom Amt der Sport-Referentin 
zum 2.05.2022 ankündigen.  
Ich habe ein Übergabedokument vorbereitet. Ich habe auch eine 
Zusammenfassung aller bereits fertigen Dinge für den Sport- und 
Gesundheitstag (Sommerfest) in Form einer Mappe angefertigt. Es bleibt 
noch ca. die Hälfte des Topfes dafür übrig, falls Nachfolger*in noch was 
hinzufügen möchte. Auch im Sporttopf bleibt eine kleine Summe übrig, 
welche in erster Linie der Fahrradreparaturstation gewidmet sein sollte, 
kann aber natürlich von Nachfolger*in auch für andere Sport Projekte 
genutzt werden.  

 

Sara Skubiszewski  
AStA Referentin für Sport 30.04.2022  

 

 


